



Cayapa. Revista Venezolana de
Economía Social
ISSN: 1317-5734
larevistacayapa@gmail.com
Universidad de los Andes
Venezuela

Díaz Díaz, Benito
PRESENTACIÓN. La praxis de Organizaciones de voluntariado, sin fines de lucro y el
estudio de dimensiones del desarrollo local.
Cayapa. Revista Venezolana de Economía Social, vol. 16, núm. 31, enero-junio, 2016,
pp. 5-6
Universidad de los Andes
Trujillo, Venezuela

Disponible en: <http://www.redalyc.org/articulo.oa?id=62257046001>

- ▶ Cómo citar el artículo
- ▶ Número completo
- ▶ Más información del artículo
- ▶ Página de la revista en redalyc.org

PRESENTACIÓN. La praxis de Organizaciones de voluntariado, sin fines de lucro y el estudio de dimensiones del desarrollo local.

Benito Díaz Díaz¹

La economía social es diversa en cuanto a los tipos de organizaciones que la conforman y al amplio campo de problemáticas sociales a los cuales se dedican sus integrantes. Sin embargo, el amplio espectro de formas de organizaciones de economía social, está regido por comunes principios y normas que asumen sus integrantes mientras se dedican a elaborar productos y prestar servicios que satisfacen necesidades sociales y motivaciones personales. Las organizaciones que asumen estos principios y son exitosas, señalan nuevas tendencias sobre la sostenibilidad de las organizaciones y sus proyectos, que merecen ser estudiados como una de las alternativas ante la crisis económica y social que sacude al país y mundo entero. Es también conveniente documentar con sus prácticas las soluciones que la sociedad civil está ensayando en diversos lugares, y los retos teóricos y metodológicos que deben ser satisfechos para su reconocimiento en los campos de la ciencia y del acceso a tratos especiales por el estado. De esto trata la presente edición de CAYAPA Revista Venezolana de Economía Social.

La sección artículos contiene seis valiosos trabajos; los dos primeros sobre experiencias en el campo de la salud pública y el resto dedicados al abordaje de dimensiones de la participación y el desarrollo local sostenible. En el primero, la Profesora Beatriz Carolina Carvajal, de la Universidad Lisandro Alvarado, luego de realizar una investigación pionera sobre la experiencia de una organización no gubernamental de alto impacto para pacientes con cáncer en el Occidente de Venezuela, realiza una propuesta de gestión del conocimiento para organizaciones de voluntariado dedicadas al apoyo emocional y económico al paciente oncológico. En el segundo artículo, el Profesor Rodolfo Muñoz, de la Universidad de Oriente, presenta una investigación que tuvo por objetivo caracterizar a una organización no lucrativa de utilidad social, la cual atiende personas con adicción al alcohol y otras drogas de mayor impacto, que están afectando su salud personal y la calidad de vida de su familia, como parte de un problema de salud pública que amerita ser atendido de manera urgente.

El tercer trabajo es del Profesor Emilio Tariffi, de la Universidad de Los Andes. Buscando evaluar tanto aspectos de la calidad de vida, como del desarrollo local sustentable para el estudio de comunidades locales,

intentó construir y probar un Modelo Integrado en el que examina reflexiones teóricas y metodológicas, cuyo resultado es recomendable incorporar en rigurosos estudios de campo. Mientras que el Profesor Alí Rosario, de la Universidad de Los Andes, se dedicó a revisar la participación ciudadana como derecho en general, para luego presentar el rol que cumplen las Tecnologías de Información y Comunicación para el fomento de la participación. Por su parte el Profesor Juan Carlos Delgado Lobo presenta un trabajo sobre la ciudad sustentable, referido a las ciudades que están trabajando en su transformación desde este paradigma, en el que revisa una extensa bibliografía sobre tales experiencias, con el fin de contribuir a la construcción de un modelo referencial para Venezuela. Finalmente, los profesores Alba Higuerey y Angel Higuerey, presentan un trabajo que tuvo como objetivo analizar los criterios utilizados en las sentencias de los recursos contenciosos tributarios de la Región Los Andes, el cual tiene alta pertinencia en el contexto actual en el que el estado pretende obligar a las cooperativas a pagar impuestos, lo cual parece una contradicción con la Constitución Nacional.

La sección Documentos contiene la reseña elaborada por Benito Díaz Díaz sobre el libro *Mujeres con impacto. Ecosistema de mujeres emprendedoras sociales en España*, cuya autora: es Mar Cordobés. Ampliamente recomendable.

La sección Eventos contiene la convocatoria a participar en el X Encuentro Latinoamericano de Investigadores en Cooperativismo, con el tema “*Las cooperativas como constructoras de inclusión*”, el cual se celebrará en agosto de 2018, en la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad de Buenos Aires, Argentina.

Finalmente, agradecemos al programa de publicaciones del CDCHTA de la Universidad de Los Andes por su colaboración sostenida y a los autores y árbitros que contribuyeron, por su paciencia. Estamos trabajando para mejorar nuestro desempeño editorial.

¹ Sociólogo, MSc, PhD. Editor de **CAYAPA Revista Venezolana de Economía Social**. Profesor titular de la Universidad de Los Andes. Contribuciones pueden ser enviadas a cayapa@ula.ve y benitodiazdiaz@gmail.com. Artículos sueltos, numeros anteriores, o la edición actual completa, pueden descargarse en: www.saber.ula.ve/cayapa